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El precio de los medicamentos impacta
negativamente en la adherencia a los tratamientos

Ayer concluyeron las III Jornadas de Adherencia al Tratamiento, organizadas por el
Observatorio de Adherencia al Tratamiento, contando con una nutrida participación de
gerentes autonómicos y clínicos versados en la materia.

El jefe de Servicio de Cardiología del Clínico San Carlos de Madrid y presidente del
OAT, doctor Carlos Macaya, abrió y cerró la segunda jornada del encuentro, dando
testimonio de lo vital que resulta la adherencia a los tratamientos en un área tan
sensible como es la Cardiología. A esto añadió el director científico del Observatorio de
Adherencia al Tratamiento, doctor José Manuel Ribera, que es realmente preocupante
saber que la mitad de los pacientes jóvenes con patologías cardiovasculares, y de otro
tipo, descuidan sus terapias poniendo en riesgo su salud e incluso su vida. Junto a
esto, Ribera también invitó a reflexionar sobre el impacto que tienen los precios de los
medicamentos en la Adherencia y animó a las administraciones sanitarias del país a
seguir desarrollando estrategias que potencien el cumplimiento terapéutico entre los
pacientes.

Distintas propuestas científicas y tecnológicas también tuvieron su espacio dentro de
las jornadas. Por ejemplo, el director médico de Laboratorios Ferrer, Fernando García
Alonso, expuso el caso de la polipill desarrollada por el Centro Nacional de
Investigaciones Cardiovasculares (CNIC) del doctor Valentín Fuster y su propia
compañía farmacéutica, asegurando con ella triple píldora, se reducirán notablemente
la enfermedad cardiovascular secundaria, en aquellos pacientes que hayan sufrido
eventos. Por otro lado, el Gerente de Corporaciones e Instituciones de la farmacéutica
Esteve, Jorge Vázquez, presentó en sociedad la app expertSALUD, dirigida a pacientes
que deben llevar al día el control de sus parámetros de salud (glucosa en sangre,
tensión arterial, peso,…). De la misma forma, la doctora Celia Oreja-Guevara, integrante
del equipo de Neurología-Esclerosis Múltiple del Hospital Clínico San Carlos de Madrid,
explicó de qué forma contar con dispositivos autoinyectables ayuda de forma clara a los
pacientes con Esclerosis Múltiple (EM) con tasas de adherencia que llegan al 90%.

El doctor José Luis Poveda, presidente de la Sociedad Española de Farmacia
Hospitalaria (SEFH), realizó una ponencia sobre las estrategias de adherencia
terapéutica que se han desarrollado en su hospital, Politécnico La Fe de Valencia.
Según comentó, en su centro hospitalario se están logrando adherencias del 85% en
pacientes crónicos, con un 80% de éxito al año de tratamiento en enfermos oncológicos
y 95% en Sida. Entre estos últimos, aseguró Poveda, la adherencia es tan alta porque
no practicarla supone la muerte del paciente.
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Desde el año 2002, prestan su total apoyo, o forman parte del Observatorio de
Adherencia al Tratamiento (OAT), el Consejo General de Enfermería de España, la
Federación Española de oficinas de farmacia (FEFE), la Sociedad Madrileña de
Enfermería Comunitaria (SEMAP) y la Alianza General de pacientes (AGP).
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La Ley de Colegios Profesionales enfila por segunda
vez el Consejo de Ministros

JUAN PABLO RAMÍREZ / MADRID
@GacetaMedicaCom
viernes, 14 de noviembre de 2014 / 16:00
El nuevo borrador de Economía evita las reclamaciones que han realizado los médicos
y los enfermeros
El anteproyecto de Ley de Servicios y Colegios Profesionales encara por segunda vez
el Consejo de Ministros. La primera vez fue en julio cuando el borrador llegó a la
comisión general de secretarios y subsecretarios, pero el Gobierno decidió entonces
dejarla aparcada en última instancia ante las discrepancias internas que había
generado. El Ministerio de Economía y Competitividad ha aprovechado el impasse para
pulir el documento.
Este cuarto borrador podría desembarcar en el Consejo de Ministros el viernes de esta
semana, según han explicado a este periódico fuentes profesionales. Su aprobación
supondría el paso previo para iniciar los trámites parlamentarios. En esta fase del
procedimiento la Organización Médica Colegial (OMC) y el Consejo General de
Enfermería (CGE) deberían ejercer presión para lograr sus reclamaciones, ya que en la
última modificación del texto apenas si han surtido efecto las alegaciones de los
consejos de médicos y enfermeros.
En concreto, el departamento que dirige Luis de Guindos se ha centrado en las
diferencias que enfrentan a abogados con procuradores y los cambios que afectan en
este nuevo borrador a sanidad son mínimos. El texto especifica que "la definición de las
infracciones así como de las sanciones disciplinarias aplicables" corresponde a los
estatutos generales de cada corporación, y como novedad que podría afectar a los
colegios sanitarios, "teniendo en cuenta lo previsto en el Código Deontológico".
Principales alegaciones
Varias son las preocupaciones de la OMC y el CGE, aunque valoran el conjunto del
documento de manera positiva ante la necesidad de actualizar una ley que consideran
obsoleta. La principal es la que hace referencia a la libertad del profesional para
escoger el lugar de colegiación, con independencia de la ciudad donde ejerza o resida.
Tanto médicos como enfermeros han llamado la atención sobre esta cuestión cada vez
que el ministerio de Economía ha elaborado un nuevo borrador. Los profesionales
sanitarios entienden que este punto dificulta la garantía de los derechos de los
pacientes. Ambas organizaciones vienen insistiendo en que esta medida complica la
apertura de un expediente o un proceso sancionador en el momento en que se
produzca una infracción. En el supuesto de que el territorio de la colegiación difiera del
lugar del ejercicio, la normativa resuelve que "los colegios deberán utilizar los
oportunos mecanismos de comunicación y los sistemas de cooperación administrativa
entre autoridades competentes previstos"; es decir, obligaría a intervenir a los consejos
generales.
Los problemas que provoca la libertad para escoger colegio podría agravarse con el
establecimiento de una cuota de 240 euros. La suma de estos dos factores podría
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generar una competencia entre corporaciones que podría terminar afectando a las
instituciones más pequeñas, como explicaba recientemente Ricardo de Lorenzo en una
entrevista a este periódico: "Aunque en teoría podría ser atractivo, se olvida que los
colegios pequeños tienen unos costes relativos mayores y que la competencia de
cuotas puede aumentar la asimetría entre los pequeños y los grandes" (ver GM nº530).
No parece que De Guindos vaya a ceder. A finales de octubre el ministro de Economía
aseguró en el Senado que el establecimiento de un techo evitaría "la dispersión
existente entre colegios".
Otra cuestión que ha levantado polémica y que crea diferencias de opinión entre los
consejos son las incompatibilidades. El texto señala que los cargos directivos no
podrán compaginar sus funciones con puestos de dirección en las Administraciones
Públicas, partidos políticos, sindicatos, organizaciones empresariales y entidades
aseguradoras "que tengan o puedan tener relación con la corporación colegial del
cargo directivo". La medida ha sido aplaudida por los enfermeros pero ha generado
más dudas entre los médicos. El otro punto de fricción es la tutela de la Administración
sobre los colegios. Los consejos han advertido de que este punto invade sus
competencias, una alegación que ha respaldado el Consejo de Estado.
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CASTILLA LA MANCHA.-Una enfermera del hospital
de Valdepeñas (Ciudad Real) presenta sus
investigaciones sobre afrontamiento de la muerte

   CIUDAD REAL, 17 (EUROPA PRESS)

   La ENFERMERa del Hospital 'Gutiérrez Ortega' de Valdepeñas (Ciudad Real), Sonia
Marchán, ha participado en el X Congreso Nacional de la Sociedad Española de
Cuidados Paliativos y en el XVIII Encuentro Internacional de Investigación en Cuidados,
en los que ha presentado sus trabajos sobre el afrontamiento de la muerte en los
profesionales de las Unidades de Cuidados Paliativos y Oncología.

   Las investigaciones que ha realizado Marchán se basan en una encuesta realizada a
ENFERMERos y auxiliares de estas unidades y llevan a la conclusión de que "un tercio
de los profesionales presenta un mal afrontamiento de la muerte", según ha informado
el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam) en nota de prensa.

   Según estos estudios, existe relación entre la categoría profesional y el afrontamiento
de la muerte, ya que "los ENFERMERos enfrentan la muerte mejor que los auxiliares".

   Por ello, las investigaciones arrojan la conclusión de que es necesario "proporcionar
una formación sólida en el tema de la muerte y los Cuidados Paliativos". 
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MADRID.-La Comunidad prevé convocar casi 4.000
plazas de empleo público en 2015

   MADRID, 18 (EUROPA PRESS)

   La directora general de Función Pública, Concepción Guerra, ha detallado este
martes que la Comunidad va a convocar un total de 25 procesos procesos selectivos
que van a dar lugar a la cobertura de un total de 3.946 plazas tanto de personal
funcionario como laboral.

   Guerra ha ofrecido estos datos a petición de la diputada de UPyD, Elvira García
Piñeiro, en la Comisión de Presupuestos de la Asamblea de Madrid, donde ha
comparecido el consejero de Presidencia y Justicia de la Comunidad, Salvador Victoria,
acompañado por la directora general de Función Pública y el de Asuntos Europeos,
Borja Corominas.

   Durante su intervención para explicar el proyecto presupuestario de su departamento,
que asciende a casi 912 millones de euros, lo que supone un aumento del 3,42 por
ciento respecto a 2014, Victoria ha señalado que se dedicará 1,1 millones de euros a la
ejecución de estos procesos selectivos.

   Según ha explicado Guerra, habrá 17 procesos selectivos de funcionarios asignados
a "colectivos de preferente actuación", como letrados, inspectores de Hacienda,
médicos de inspección sanitaria, bomberos especialistas, técnicos superiores,
arquitectos, ingenieros, técnicos de gestión de empleo, entre otros.

   Por otro lado, ha señalado que los procesos de consolidación del personal laboral
incluirán plazas de psicología , terapia ocupacional, ENFERMERía, auxiliares de
ENFERMERía, auxiliares de hostelería, pedagogía, matronas y auxiliares de servicios.

   "Estamos intentando hacer más con menos, como hace este Gobierno", ha
manifestado Guerra, quien ha destacado que están "optimizando" en locales para los
exámenes y todo gasto que pueda ser susceptible de suprimirse.

   "En cambio, estamos ampliando el número de procesos selectivos y muy orgullosos
de la consolidación que se está llevando a cabo porque se va a rematar y finalizar en
esta legislatura", ha agregado.
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